



JUAN 2:1-12

LECCIÓN: EL PRIMER MILAGRO DE JESÚS

INTRODUCCIÓN:

El apóstol Juan escribe a Jesús como...

- El Palabra Viva (1:1-5); • El La Luz del Mundo (1:6-8); • El Luz de los hombres (1:9-13);
- el Verbo hecho carne (1:14-18); • El Mesías, el Señor (1:19-28); • El Cordero de Dios, el Hijo de Dios (1:29-34); • El Mesías, el Cristo (1:35-42); • El profetizado (1:43-45);
- El Hijo de Dios, el Rey de Israel (1:46-49); • El Hijo del Hombre, el Mediador de Dios (1:50-51).

LESSON I. UNA ACTIVIDAD COMÚN JUAN 2:1-5

2:1 Al tercer día se celebraron unas bodas en Caná de Galilea, y estaba allí la madre de Jesús. Esta será una demostración previa que revelará el poder creativo de Jesús y Su mismo propósito para venir a la tierra. Tuvo el poder de crear y producir desde el principio de los tiempos. ¹Jesús y sus seis nuevos discípulos viajaron desde Betania, cerca de Jericó, hasta la ciudad natal de Natanael, Caná de Galilea, que está a unos dos días de viaje a pie. Caná es una pequeña aldea rural remota y oscura en las tierras altas de Galilea. Así, al tercer día del viaje de Jesús, se encuentra a sí mismo, a sus discípulos y a María, la madre de Jesús, invitados a una alegre celebración de bodas. ¡Este fue el lugar del comienzo de Su primer milagro!

2:2 Y Jesús y sus discípulos fueron llamados a las bodas. Este es uno de los eventos sociales más grandes en una comunidad y Jesús y sus discípulos reciben una invitación para asistir. Esto nos dice dos cosas acerca de Jesús.

1. Jesús era una persona sociable: le gustaba la gente y a la gente le gustaba Él. Su ministerio se centró en estar con las personas y ayudarlas en todo lo que pudiera.
2. Jesús honró el matrimonio. Demostró su aprobación y honor asistiendo al banquete de bodas y satisfaciendo la urgente necesidad del novio.

2:3 Y cuando quisieron vino, la madre de Jesús le dijo: --No tienen vino. Una ceremonia de boda judía incluía tres eventos principales:

1. Hubo un banquete de bodas y una ceremonia que se celebraron esa misma noche.
2. Allí estaba la escolta de la pareja por las calles hasta su casa; Por lo general, se lleva a cabo por la noche con antorchas encendidas para iluminar el camino.
3. Hubo una jornada de puertas abiertas que duró una semana. Durante toda la semana, la pareja usó sus trajes de boda (toga y túnica) y entretuvo a los invitados. Se esperaba que toda la comunidad participara y ayudara a celebrar con la pareja en su nueva felicidad.

¡Ahora ha surgido un problema! Hay tres preocupaciones:

1. **La preocupación de la pareja:** el vino se ha acabado y la celebración no ha hecho más que empezar. Iba a ser toda una semana de celebración.
2. **La preocupación de María:** María quería que las cosas salieran bien para la pareja, por lo que llevó esta preocupación a Jesús. "¡No hay vino!"

¹ <http://www.family-times.net/commentary/changing-water-into-wine/>
<https://www.pitwm.net/pitwmSpanishScriptureArchives.html>



3. La preocupación de Jesús: Todavía tenía que enseñar y preparar a su madre y a sus discípulos para su propósito mayor.

2:4 Jesús le dijo: --Mujer, ¿qué tengo yo contigo? Todavía no ha llegado mi hora. En este punto, Jesús responde de manera severa, pero no con falta de respeto. María se centró en la necesidad social (física y material); mientras que Jesús se centró en la necesidad más profunda (alma y espíritu; cargar con los pecados del mundo por el hombre). Él la llama "mujer", no madre. ²Dirigirse a ella como "madre" habría llamado la atención sobre las relaciones humanas; pero llamarla "mujer" mostraba que Dios (Su Deidad) le estaba hablando. También podemos ver que la relación entre madre e hijo estaba cambiando. Tenía que escuchar a Su Padre. Podemos añadir que es significativo que las dos veces que Cristo se dirigió a su madre como "mujer" están registradas en el Evangelio de Juan, que presenta su Deidad.

Decir que "MI" hora no ha llegado era decir: ³"No estoy listo para lanzarme a los milagros en este momento". Sin embargo, Jesús escucha a María y siente algo por el anfitrión. ¡El escenario está listo!

1. Todavía no ha llegado la hora en que Él pueda realmente satisfacer las necesidades del hombre marcadas por el Padre.
2. Todavía no ha llegado la hora en que Él debe morir para la regeneración del hombre marcada por el Padre.

2:5 Su madre dijo a los siervos: --Todo lo que él os diga, hacedlo. No importaba lo que Jesús le dijera, su discurso lo decía todo. Su confianza estaba en su Hijo, y no se echó atrás. Ella estaba dispuesta a dejarle hacer lo que quisiera. Por supuesto, Jesús podía intentar que un comerciante volviera a abrir su tienda y satisfacer la necesidad, o podía tratar de conseguir vino de algunos vecinos. Sin embargo, los siervos debían hacer lo que Jesús dijera para suplir la necesidad inesperada.

II. UN EVENTO POCO COMÚN JUAN 2:6-10

2:6 Y había allí seis tinajas de piedra, según la costumbre de purificar a los judíos, que contenían dos o tres cantimploras cada una. Seis es el número del hombre, porque fue en el sexto día en que el hombre fue hecho, y había seis tinajas de pie allí, no siete, el número perfecto, sino seis. Las seis vasijas de agua se utilizaban para la purificación y limpieza de los judíos, es decir, la *limpieza ceremonial y religiosa* de las manos y los utensilios que representan el ritual del judaísmo. Había vasijas más pequeñas utilizadas por las mujeres para transportar agua de los pozos. Cada una de estas seis vasijas de piedra podía contener entre dieciocho y veintisiete galones cada una. La palabra "*firkin*" se relaciona con la medida de elaboración de cerveza; Una unidad de medida líquida equivale a ocho o nueve horcas. Nota: Estas vasijas de agua estaban igual de vacías que sus rituales. Pero, Jesús usa sus recipientes rituales y causa un milagro.

2:7 Jesús les dijo: Llenad de agua los cántaros. Y los llenaron hasta el borde.

Primera instrucción: llene las ollas de agua. Tal como habían oído decir a María: 'Lo que él diga, hazlo'. Así que lo hicieron llenándolos hasta el borde, no de vino, sino de agua. No hicieron ninguna pregunta sobre '¿dónde está el vino?' o cuánto deberíamos llenar las vasijas. ⁴Jesús no necesitó la ayuda de los siervos para realizar este milagro. Podría haber llenado milagrosamente las tinajas de vino sin que antes las llenaran de agua. Pero Él eligió incluir a las personas en Su obra, tal como

² http://www.pbministries.org/books/pink/John/john_06.htm

³ <http://www.lovetheLord.com/books/john/05.html>

⁴ La Palabra de Juan-Dios para la serie bíblicamente inepta

elige incluirnos a nosotros ahora. Él nos usa en roles pequeños y grandes para lograr Sus propósitos y demostrar Su poder al mundo.

2:8 Y él les dijo: Sácate ahora y lleva al gobernador de la fiesta. Y lo desnudaron.

Segunda instrucción: "*sacar*", que se refiere a sumergir el agua.

Tercera instrucción: *mojar un poco y llevarlo al gobernador de la fiesta (el jefe a cargo, el maestro de los camareros o sirvientes, el maestro del banquete)*. Eso fue todo lo que se dijo y se hizo. No hubo demora en que Jesús inspeccionara el agua o pasara su mano sobre el agua. La fe siempre sigue presentando milagros en nuestras vidas. Creo que la fe de María lo inició. La obediencia del siervo continuó así como estaban unánimes en hacer lo que Jesús mandó. Ahora, la prueba era ahora para que el dueño del banquete la probara.

2:9 Cuando el jefe de la fiesta probó el agua que se había convertido en vino, y no supo de dónde era, pero los siervos que sacaban el agua lo sabían, el gobernador de la fiesta llamó al novio, diciendo: "Este milagro fue realmente visto por los siervos que sacaban el agua de los cántaros, y por supuesto por sus discípulos. Sólo el gobernador de la fiesta fue testigo del sabor de este magnífico vino en el que supuso que el novio había suministrado. Cuando lo probó, ya no era agua, sino vino. Jesús no agitó su mano sobre ella, ni siquiera tocó las tinajas de agua. Los únicos que tocaron las ollas fueron los sirvientes. Esto fue verdaderamente un milagro, pero Jesús no llamó la atención sobre sí mismo.

2:10 Y le dijo: --Todo el hombre al principio ofrece vino bueno; y cuando los hombres han bebido bien, entonces lo peor; pero tú has guardado el vino bueno hasta ahora. Este vino era de una calidad superior cuando se degustaba. El gobernador de la fiesta felicita al novio. Contrariamente a la costumbre normal, el buen vino se servía al comienzo de la fiesta y el vino más barato después de que el invitado se había saciado. ⁵Después de haber bebido bien, sus sentidos se habrían embotado y no habrían distinguido un vino del otro. Sin embargo, este nuevo vino no era de este mundo. Es como si lo mejor se hubiera guardado para el final.

Esto es lo que Dios hizo. Primero envió a sus profetas y jueces para llevar a la gente al conocimiento de Dios, pero lo mejor se salvó hasta el último, cuando Dios envió a su Hijo unigénito. Creo que todo este incidente se mantuvo en silencio porque Jesús no estaba listo para ser expuesto como Mesías en ese momento, porque Jesús había dicho que su hora aún no había llegado. Los sirvientes lo sabían, los discípulos lo sabían, María lo sabía y Jesús lo sabía, pero no encuentro en ningún lugar de este discurso donde la multitud en la fiesta o cualquier persona con autoridad supiera.

III. UNA MANIFESTACIÓN ESPECIAL JUAN 2:11-12

2:11 Este principio de milagros hizo Jesús en Caná de Galilea, y manifestó su gloria, y sus discípulos creyeron en él. – "Comienzo" significa primero. La palabra usada aquí para "*milagros*" (*Gr sameion*) significa "*señales*". Los resultados fueron realmente tres:

1. La necesidad del novio y la necesidad de María de ellos fue satisfecha.
2. La fe de los discípulos se fortaleció por lo que presenciaron, dando evidencia de que Jesús era verdaderamente el Mesías.
3. La gloria de Cristo fue revelada; Su poder para crear quedó demostrado.

Curiosamente, el primer milagro de Moisés fue una plaga: convertir el agua en sangre (Éxodo 7:19),

⁵ <http://www.lovetheLord.com/books/john/05.html>

<https://www.pitwm.net/pitwmSpanishScriptureArchives.html>

PITWM VERSE BY VERSE 7 de abril de 2024

que habla de juicio. El primer milagro de nuestro Señor hablaba de la gracia. La manifestación de Su gloria mostró que Él podía cambiar las cosas y hacerlo milagrosamente.

2:12 Después de esto, descendió a Cafarnaúm, su madre, sus hermanos y sus discípulos, y no permanecieron allí muchos días. Se podía llegar a Cafarnaúm en un día de viaje desde Caná. Este fue el hogar de Santiago y Juan. Jesús, su madre, sus hermanos y su Los discípulos continuaron allí hasta el momento apropiado.

RESUMEN:

Jesús y sus discípulos son invitados a una boda en Caná. No se dan los nombres de la novia y el novio, pero con toda probabilidad, María (la madre de Jesús) era una buena amiga. En la boda se produce una situación de crisis. Dado que las bodas judías duraban una semana, era necesario que el novio tuviera provisiones adecuadas. Todo el vino se había agotado, por lo que María se volvió a Jesús con la esperanza de que Él pudiera resolver el problema **(2:1-5)**.

Jesús pide a los sirvientes que llenen las seis tinajas de agua que se utilizaban para los ritos de purificación judíos **(2:6-7)**, antes y después de las comidas (Mateo 15:1-2). Cuando estuvieron llenos, les dijo que remojaran un poco y lo llevaran al dueño del banquete **(2:8)**. Cuando lo probó, dijo que era el mejor vino que habían probado hasta entonces **(2:9-10) (2:6-10)**.

Este fue el comienzo de los milagros de Jesús en Caná de Galilea, la manifestación de Su gloria, y Sus discípulos creyeron en Él. Después de las bodas de Caná, Jesús, su madre, sus discípulos y otros miembros de su familia bajaron a Cafarnaúm por unos días **(2:11-12) (2:11-12)**.